
! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者
杨丽琼）伴随着网络购物的兴盛，消
费者对快递业的投诉也多了起来。
据中国消费者协会昨天通报，去年，
全国消协组织受理邮政和快递服
务投诉 !"#$件，同比增幅达 %&'$(，
其中属于快递服务的超过九成。

! 快递业务 由于快递业务

量急剧上升!一些快递企业人手紧

张!快件延误现象频频" 更有一些

快递企业的服务人员!没有认真执

行国家的相关规定!在代收货款时

仍然坚持#先签字再验货$!消费者

签字后内件出现丢失%短少%损毁

问题时!难以索赔"

! 汽车消费 !"#$年!投诉量

同比上升幅度最大的商品是汽车!达

$%&"'件!同比增长 $()!*" 其中一半

以上涉及质量安全问题! 制动系统失

灵%发动机性能故障%轮毂氧化过快等

关系行车安全的问题成为投诉热点"

! 金融服务 还有 +(#(件投

诉涉及金融保险服务" 信用卡办卡容

易销卡难!收费名目繁多&普通客户窗

口排长队! 理财和,-.客户窗口却长

时间闲置& 银行单方为消费者定制服

务项目!未履行告知义务乱收费&医疗

保险投保容易! 办理理赔却障碍重重

等等!都是消费者投诉的问题'江西一

位消费者在银行开办了一个养老金账

号!被告知发工资后会短信通知!但并

未说明要收取短信费! 两个半月后发

现被银行收了 !+)/&元短信费"

快递先签字再验货出问题索赔难
中消协盘点2011年全国消协组织受理投诉情况

! ! ! !本报北京今日电 （驻京记者
王亦君）三分之二的城市缺水，河
流水质的不达标率接近 )$(，公众
对我国水资源状况需要重新认识
了。在今天上午国务院新闻办公室
举行的发布会上，水利部副部长胡
四一指出，我国是一个水资源严重
短缺的国家，在水资源总量有限、用
水需求又不断增长的背景下，只有

守住“三条红线”，实行最严格的水
资源管理制度，才能满足经济社会
快速发展。
胡四一介绍说，上月国务院发

布了《关于实行最严格水资源管理
制度的意见》，确立了水资源管理
“三条红线”———

! 确立水资源开发利用控制

红线 到 !"+"年全国用水总量控制

在 0"""亿立方米以内&

! 确立用水效率控制红线 到

!"+" 年用水效率达到或接近世界

先进水平! 万元工业增加值用水量

降低到 /"立方米以下!农田灌溉水

有效利用系数提高到 ")%以上&

! 确立水功能区限制纳污红

线 到 !"+"年主要污染物入河湖总量

控制在水功能区纳污能力范围之内!水

功能区水质达标率提高到 ('*以上。
他说，这一《意见》是继 #$&&年

中央 &号文件和中央水利工作会议
明确要求实行最严格水资源管理制
度以来，国务院对实行该制度作出
的全面部署和具体安排。
胡四一指出，人多水少、水资源

时空分布不均是我国的基本国情和
水情，水资源短缺、水污染严重等问

题十分突出，已成为制约经济社会
可持续发展的主要瓶颈。据介绍，我
国人均水资源量只有 #&$$立方米，
仅为世界人均水平的 #*(，比人均耕
地占比还要低 &#个百分点；三分之二
的城市缺水，农村有近 %亿人口饮水
不安全。与此同时，用水浪费严重，
万元工业增加值用水量高达 &#$立
方米，是发达国家的 %+)倍。

! ! ! ! 据新华社北京 ! 月 "# 日电

（记者 胡浩）国家食品药品监督管
理局 &,日通报对红牛饮料的产品
安全性问题论证和产品检验情况，
称尚未发现存在质量安全问题。

食品药品监管局通报说，北
京、山东、湖北、哈尔滨四省市食品
药品监督管理部门分别组织检验
机构对红牛饮料 &&个批次的产品
进行了抽检，尚未发现存在质量安
全问题。

关于红牛饮料中所含的苯甲酸
钠和咖啡因两种原料同时使用是否
会危害健康，通报说，专家组研究论
证认为，这两种原料按照批准的使用
量使用，符合国家有关规定。
通报指出，检查中发现，红牛饮

料生产企业在标签标识等方面还存
在一些不规范的问题，监管部门已
责令其限期改正。

! ! ! !继北京梁思成、林徽因故居被
“维修性拆除”之后，蒋介石“重庆行
营”正被“保护性拆除”。蒋介石“重
庆行营”目前已被拆除屋顶，仅剩砖
木残体。此事引发了网友的关注。

蒋介石“重庆行营”又称“国民
政府军事委员会重庆行营”，旧址为
三幢两楼一底的砖木结构建筑群，
属于民国时期典型的中西合璧建
筑。作为重庆市重要抗战遗址，“国
民政府军事委员会重庆行营”旧址
#$$"年被列为市级文物保护单位，
#$&&年 &&月，该址的保护方案通
过了重庆市文物局的审批。
据当地部门解释，目前正在进

行的施工是这项文物保护项目的一
部分，今年 *月将在原址进行文物
复建，复建将尽量保留原有实物。修
好后的行营将作为抗战历史陈列
馆，对公众免费开放。图为蒋介石
(重庆行营$拆除施工现场

新华社记者 刘潺 摄影报道
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蒋介石重庆行营!保护性拆除"引起关注

! ! ! !本报讯 南京消息：&)日，南京
禄口国际机场一东南菱悦轿车与一
辆价格 &#$$多万的劳斯莱斯豪车
相撞，引发关注。&,日，交警大队称
菱悦车主负全责，同时豪车所属公
司称放弃保险金外的巨额赔偿。
据禄口机场交警大队队长徐建

强介绍，&)日发生一起普通的两车
碰撞事故，但因劳斯莱斯车价格高
达 &#$$多万。事故的责任在于东南
菱悦车转弯时越过中心黄线，与对
向正常行驶的劳斯莱斯车对撞，东
南菱悦车车主小刘承担全部责任。

肇事者是贷款买车
车主小刘的父亲刘正佯说，菱

悦轿车是儿子贷款 !万多买的，用
于出租，每个月有 &$$$多元的收
入，加上自己干厨师的 #$$$多元工
资，勉强能维持这个家。而现在面临
着好几十万的赔偿。据了解，小刘第

三方责任险是 %$万元，加上强制险
在内，也就在 %$多万元。

&,日，豪车所属太能集团公
司告知警方，考虑小刘家庭的实
际困难，决定免予向小刘追讨保
险赔偿金以外的巨额赔偿，“保险
以外的所有损失，由公司和董事
长来承担”。

网友认为事出蹊跷
但有网友发问，事发时前后均

无牌照的劳斯莱斯是否属无牌上
路。针对牌照问题，机场交警大队徐
建强大队长接受采访时前后说法不
一。&)日，他说：“当时我去现场的时
候，看到临牌放在劳斯莱斯车的前挡

风玻璃，后来媒体去没看到，可能因
为民警对临牌验证拿走了。”下午，
他接受另一家媒体采访时又说，当时
车上没有牌照，车主说临牌忘带了。
另据了解，劳斯莱斯临牌的颁

发时间是 &)日，即事发当天。如果
是在事故后颁发，那么劳斯莱斯就
是无牌驾驶，责任则由该公司承担。
太平洋保险江苏分公司称，东南菱
悦轿车是去年 %月 ##日办理的车
险。“听说豪华车的牌照有问题，可
能有责任在先，如果这样我们就不
赔了。” （据南京晨报）

劳斯莱斯车主放弃巨额赔偿
称肇事者家庭困难，网友怀疑豪车无牌上路

! ! ! !新华社合肥 !月 "#日电 安徽
省第十一届人民代表大会第五次会
议 #月 &,日选举李斌为安徽省人
民政府省长。

李斌当选
安徽省省长

! ! ! !新华社长沙今日电（记者 陈文
广 丁文杰）今天凌晨，地处湘中的湖
南省耒阳市南阳镇一煤矿发生安全
事故，已知 &,人死亡，%人受伤。
记者从湖南省煤矿安全监察局

及耒阳市当地政府部门获悉，初步
了解事故系矿车脱轨发生事故所
致。据了解，湖南省有关部门负责人
已赶往现场，当地政府正全力救援。

耒阳一煤矿矿车脱轨
已知

!"

人死亡

早就存在
记者 &)日凌晨 ,点来到天津

最大的水产批发市场———天津王顶
堤水产批发市场，在多家虾产品批
发店，记者均发现有“注胶虾”。一女
摊贩告诉记者：“这种虾 ,年前就有
了，批发来就是这样的。”她称“注胶
虾”无毒，对人体无害，“吃不死人
的，否则国家早就不让卖了”。

天津市食品安全委员会办公
室负责人李志勇说：“‘注胶虾’过
去就存在，也整顿过。”

互推责任
记者在两家农贸市场先后买了

两批“注胶虾”样品，试图找相关检测

机构检测注入虾体内的“透明物质”
为何物，但多家农产品质量监督检测
机构都称“无法检测”，要有明确的检
测项目和目的，才能做检测，否则没
有目标和标准，“不知从何下手”。

教育部“食品营养与安全”重
点实验室主任王硕说，目前急需权
威机构对注入虾体的透明物质进
行检测，给公众一个“真相”。记者
先后致电多个部门要求采访，要么
被告知“不了解情况”，要么称“不
归自己管”。甚至，同一个单位的两

个部门之间，也多次互推责任。
“‘注胶虾’注入的是什么物

质？是否构成制售有毒有害食品？
根据农产品质量安全法第 %%、,$、
,#条有关规定，应由农业行政主管
部门去检测。”天津市工商局食品
监督管理处副处长崔洪涛说。他表
示，工商部门要做的，是查处农业
部门监测出的质量不合格的农产
品。崔洪涛说，工商局将与执法局
进行具体的方案研究，确定行动时
间、检查范围、具体措施，并以文件

形式部署到全市各级工商部门。

治理之困
专家认为，“注胶虾”治理之困，

暴露了当前我国食品监管的机制之
困：多头管理，职责分工不太明晰，
导致出现监管盲区，应加大问责机
制的建立，不作为应受到追究。

天津科技大学副校长王硕说，
透过“注胶虾”事件，我们应审视目
前的食品监管机制问题，当前的“分
段监管”难以做到无缝监管。但我们
特殊的国情，如食品产业链太长、小
企业太多、小型市场多，决定了我们
又不能简单照搬国外的监管机制。
新华社记者 张泽伟 毛振华 倪元锦

)据新华社天津 !月 $'日电*

! ! ! ! 据新华社南宁 ! 月 "# 日电

（苏宏念 熊红明）广西龙江河镉污
染事件处置又有了新进展。#月 &,

日下午，河池市金城江区人民检察
院对广西金河矿业股份有限公司、
河池市金城江区鸿泉立德粉材料厂
的 &$名相关责任人员分别以涉嫌
污染环境罪作出批准逮捕决定。

!广西龙江镉污染事件追踪"

涉污两企业
!#

名责任人被批捕

红牛饮料检验
未见质量安全问题

人均水资源量比人均耕地占比还要低12个百分点

我国将实行最严格水资源管理制度

多家质检机构称!注胶虾"无法检测
环节不明来源复杂 监管空白令人担忧

! ! ! !针对网上热传#天津水产市场惊现+注胶虾,$!新华社

记者日前调查了天津多个水产批发市场和社区农贸市场!

发现市场确实存在(注胶虾$销售'但是由于这些注胶环节

不明!来源复杂!也给监管与治理带来难题'


